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Les citoyens de Saint-Côme s’opposent à l’exploitation
minière
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«Tant que je serai maire de Saint-Côme je m’opposerai à ce projet et à tout
développement minier sur notre territoire», a déclaré Martin Bordeleau devant
l’assemblée citoyenne organisée par la Coalition Matawinie et où Le Journal était
présent.

Trois maires et plusieurs représentants municipaux ont pris la parole pour dénoncer le projet
de la société Ni-Co Énergie qui mène depuis deux ans des travaux de prospection dans la
région en vertu de ses nombreux «droits exclusifs d’exploration minière» (claims).
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Le maire de Saint-Côme, Martin Bordeleau. Photo MRS MRS

«Ils sont venus pomper de l’eau l’automne dernier, causant un bruit infernal dans notre forêt
24 h par jour», a confié Karen McGurrin, une résidente saisonnière du Lac-des-deux-baies,
près de Saint-Côme.

En plus de causer un désagrément pour les villégiateurs qui craignent de voir la valeur de
leurs propriétés chuter en même temps que leur qualité de vie, les travaux de prospection
minière font du tort aux animaux sauvages, a ajouté M  McGurrin avec émotion.me
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Karen McGurrin est une habituée des forêts de Matawinie menacées par un projet de mine.
Photo MRS MRS

Nickel, cuivre et cobalt

Les ambitions de Ni-Co énergie ont franchi une étape importante en septembre dernier
quand la société Geologica, de Val-d’Or, a produit un rapport confirmant que le site «offre un
bon potentiel» de nickel, cuivre et cobalt, et «mérite des travaux d’exploration
supplémentaires».

Les présentations ont duré 2h dimanche matin. Photo MRS MRS

https://m1.quebecormedia.com/emp/emp/1938868ef612c-f38d-4f17-b44a-b0427fe6713e_ORIGINAL.jpg?impolicy=crop-resize&x=0&y=0&w=3024&h=4032&width=1400
https://m1.quebecormedia.com/emp/emp/18659b55dcb3d-3af8-49ae-b94a-31eca2da5460_ORIGINAL.jpg?impolicy=crop-resize&x=0&y=0&w=4032&h=3024&width=1400


4/5

Pour l’ingénieur à la retraite Denis Lemaire, cependant, ces métaux ne sont pas exclusifs à
cette région. «On en trouve un peu partout dans le nord du Québec, particulièrement le
nickel. Mais le gros avantage de le développer à cet endroit, ce sont les économies réalisées
sur la distance, tant pour le déplacement des employés que pour le transport des matières
extraites», a-t-il dit en marge de la présentation publique.

Les citoyens étaient invités à s'adresser aux élus et présentateurs. Ici Félix Pigeon évoque
les huit ruptures de digues minières survenues au Québec depuis 2000. Photo MRS MRS

Encore faut-il obtenir l’acceptation sociale, ce qui est loin d’être acquis, a poursuivi ce
membre de la coalition qui réside à Saint-Donat.

Financement obtenu

En 2021, le prospecteur Alain Tremblay a découvert un filon de métaux stratégiques de plus
de sept kilomètres entre les villages de Notre-Dame-de-la-Merci, Saint-Donat et Saint-Côme.
Après avoir obtenu des droits d’exploration et d’analyse octroyés par le ministère de la Forêt,
il souhaite passer à l’étape suivante, incluant le dynamitage de certaines zones situées près
des habitations.
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Les places assises manquaient à la rencontre du 1er décembre à Saint-Côme. Photo MRS
MRS

M. Tremblay s’est rendu vendredi à l’hôtel de ville de Notre-Dame-de-la-Merci pour informer
les élus de l’avancement des travaux. «Il a paru confiant pour la suite de son projet en vertu
d’un financement de 1,5 million $ qu’il vient d’obtenir et il a soutenu qu’il respectait les règles
environnementales», mentionne Chantale Perreault, conseillère municipale de Notre-Dame-
de-la-Merci. 

Le nickel qui affleure à la surface de la région de la Mattawinie crée des tensions entre les
promoteurs miniers et la population. Photo tirée d'un vidéo promotionnel de Ni Co Énergie.
Capture d'écran

Absent de la rencontre de dimanche, M. Tremblay n’a pas répondu à la demande d’entrevue
du Journal.
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